

424/3923 - ANÁLISIS DE LAS CARACTERÍSTICAS SOCIODEMOGRÁFICAS DE LA POBLACIÓN EN SITUACIÓN DE INCAPACIDAD TEMPORAL EN UN ZONA BÁSICA DE SALUD

A. Eni¹, L. Liarte Legaz¹, A. Bernabeu Fernández¹, L. Pérez Riquelme¹, A. Cordero Borrallo¹, M. Ruis Sánchez², J. Jiménez Martínez², F. Rosique Gómez² y V. Buendía Carrillo²

¹Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Torre Pacheco Este. Murcia.²Médico de Familia. Centro de Salud Torre Pacheco Este. Murcia.

Resumen

Introducción: La población de Torre Pacheco presenta uno de los mayores porcentajes de inmigrantes y una economía basada fundamentalmente en el sector primario con contratos y retribuciones más precarias que pueden condicionar peores estados de salud. No existen actualmente estudios previos donde se analice la incapacidad laboral en la zona. **Hipótesis:** la población inmigrante presenta características sociodemográficas diferentes de la población de nacionalidad española, presentando una menor prevalencia y duración en incapacidades temporales.

Objetivos: General: analizar las características de la población de la Zona Básica de Salud que se encuentra en situación de incapacidad laboral durante el año 2018. Específicos: conocer la prevalencia de incapacidad temporal; analizar si existen diferencias según el sexo o la edad de la población a estudio; evaluar la duración media y mediana del tiempo de incapacidad de la población a estudio; analizar si existen diferencias según la temporada del año en dicha población; describir los tipos de trabajos desarrollados en la población con incapacidad temporal; comparar si existen diferencias entre la población inmigrante y la población de nacionalidad española en la población estudiada.

Diseño: Estudio observacional transversal.

Emplazamiento: En el Centro de salud Torre Pacheco Este, Torre Pacheco, Región de Murcia.

Material y métodos: Población activa de la zona de salud de Torre Pacheco Este. Criterios de inclusión: adultos entre 16-65 años, trabajadores, con tarjeta sanitaria o tarjeta provisional adscrita a nuestro centro de salud, individuos en situación de incapacidad temporal durante un periodo en 2018 aunque la incapacidad temporal comience anteriormente. Criterios de exclusión: adultos que trabajen mayores de 65 años.

Variables: incapacidad temporal: situación en la que se encuentra el trabajador que está temporalmente incapacitado para trabajar y precisa asistencia sanitaria de la Seguridad Social; tiempo de incapacidad (días); periodo del año (estación del año); sexo (mujer/hombre); edad (años); nacionalidad (español/inmigrante); tipo de trabajo: clasificación por el instituto de estadística CNO-94; régimen laboral. **Limitaciones:** trabajamos con datos de prevalencia. Puede que tengamos una parte de la población que no se analice como aquellos que no estén en situación de alta en la seguridad social y que ejerzan trabajos, ya que aunque presentasen una situación de salud compatible con incapacidad temporal no podrían optar a ella y por lo tanto

no hay registro de dicha situación. Obtención de datos mediante programas informáticos OMI-AP y Explotación de Datos Inspección Médica del Área VIII del Mar Menor. El análisis estadístico se realizará con un programa informático estadístico. Se analizará la distribución de frecuencias de cada variable, test de chi-cuadrado, test de Student y test de ANOVA.

Aplicabilidad: Conocer mejor el perfil de usuarios de la sanidad que precisa incapacidad temporal para poder establecer en un futuro un mejor aprovechamiento de los planes de salud a nivel comunitario.

Aspectos ético-legales: Respetar la Ley de Protección de Datos de Carácter Personal. Incluir aleatoriamente en la recogida de datos todos los usuarios de la sanidad que cumplen los criterios de inclusión para evitar sesgos.

Palabras clave: Incapacidad temporal. Inmigración. Laboral.